

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero |
| Herausgeber: | Organización de los Suizos en el extranjero |
| Band: | 19 (1992) |
| Heft: | 3 |
| Artikel: | 38 años después de Carlo Clerici : el éxito de Tony Rominger en la Vuelta |
| Autor: | Lenzin, René |
| DOI: | https://doi.org/10.5169/seals-908136 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

38 años después de Carlo Clerici:

El éxito de Tony Rominger en la Vuelta

Su 41º victoria en el ciclismo profesional no solamente fue la más importante para él, sino también la más grande del ciclismo suizo desde 1954. En ese año Carlo Clerici había ganado el Giro d'Italia, ahora es Tony Rominger quien triunfa en la Vuelta de España.

La Vuelta, edición 1992, es por diversos motivos uno de los eventos más importantes del presente año deportivo: Primero, porque se festeja el 500º aniversario de la Reconquista y del Descubrimiento de América, lo cual es subrayado en España con la Exposición Mundial de Sevilla y con los Juegos

Olímpicos de verano en Barcelona; luego, porque la Vuelta de España fue topográficamente muy exigente, muchos la consideraban hasta más difícil que la Tour de France del presente año; y finalmente, porque España se está transformando lentamente en la Meca del Ciclismo: También Tony Rominger se cuenta entre la creciente cantidad de grandes ciclistas internacionales que integran un equipo español.

Con Pedro Delgado, Erik Breukink y Melchior Mauri, ganador del año pasado, Rominger fue uno de los favoritos para la victoria de la Vuelta, pero durante mucho tiempo no parecía posible que este ciclista nacido en Zug pueda alcanzar el triunfo. Más de dos minutos perdidos en la primera etapa individual, en otros momentos uno de los lados

fuertes de Rominger, así como tres caídas, parecían velar las esperanzas de ganar. Pero después Rominger demostró su fuerza en las montañas y en la segunda etapa individual descalificó prácticamente a sus competidores, con lo cual obtuvo la malla de líder y la victoria total.

Este éxito culmina hasta la fecha la carrera ciclista de Tony Rominger, quien cumplió 31 años en marzo. Entre sus títulos encontramos los triunfos de la carrera de varias etapas del Tirreno-Adriático (1989 y 1990), de Paris-Nice (1991) y de la Tour de Romandie (1991) así como el Clásico de Lombardía (1989), pero nunca se pensó que sería capaz de ganar una de las tres grandes carreras ciclistas, la Vuelta, el Giro y la Tour de France. Pues se consideraba inestable su salud, algunos hasta definían a Rominger como hipocondríaco. Tanto más loable es la forma en que se sobrepuso a sus problemas y venció las dificultades de las temperaturas extremas de España. Seguramente influyó mucho su experiencia, dijo Rominger en una entrevista después de la triunfal entrada a Madrid, también el hecho de que este año se concentró exclusivamente en la Vuelta y que portaba gran responsabilidad en su carácter de capitán de su equipo.

Rominger, que tiene una hijita, comenzó a dedicarse al deporte del ciclismo sólo a los veinte años. Con esto se puede explicar quizás, por qué su triunfo definitivo llegó relativamente tarde. En España, un país fanático del ciclismo, «el Suizo» se convirtió en una festejada estrella, pero no piensa aún en el final de su carrera. «Ahora he demostrado que puedo aguantar más que una semana» dice Rominger enfocando nuevas hazañas. La próxima Tour de France, siempre el evento máximo del ciclismo, podría ser su meta.

Tony Rominger estaría entonces más cerca de su patria opcional – o patria impositiva – de Monte Carlo y con ello más cerca de su familia, que para él es lo más importante. Al igual que su esfera privada, que influye mucho en sus rendimientos. Hace años que sólo confía, por ejemplo, en su médico personal y en su manager personal. Mientras que prosiga con los éxitos esto no molesta a nadie.

René Lenzin

(Foto: A. J. Geisser)

